

DAHEIM IN DER METROPOLE SCHWEIZ – Partizipatives Forum – Einladung

3. Veranstaltung: „Naturen in der Stadt“

Videoclip auf youtube: [Naturesenville/Forum2017](#)

Freitag, 27. Oktober 2017, in Neuchâtel

Wo: geführter Spaziergang entlang des Seyon, der Colline du Château, der Seyon-Mündung und dem Seeufer bis zum Musée d'art et d'histoire

Musée d'art et d'histoire, www.mahn.ch (Ort des Forums: Vorträge und Diskussionen)

Wann: Freitag, 27. Oktober 2017, 13:30-20:00 Uhr

Programm:

- 13:30** Bahnhof Neuchâtel, Ausgang Nord, Haltestelle Bus 120 (Treffpunkt)
- 13:40** Geführter Spaziergang entlang verschiedener Formen der Stadt-Naturen in Neuchâtel
Der Spaziergang eignet sich nicht für Personen mit eingeschränkter Mobilität.
- 16.00** Einführung ins Forum (MAHN)
Walter Schenkel, Präsident des Vereins Metropole Schweiz VMCH und Sabine Jaquet, Vorstandsmitglied VMCH
- Kurzvorträge „Stadt-Naturen in Neuchâtel“, weitere Einblicke
- Jeunes Rives, Vincent Desprez, Ville de Neuchâtel
 - Potagers urbains, Laure Rottzetter, Ville de Neuchâtel
 - Jardins thérapeutiques, Vanessa Erard, Ville de Neuchâtel
- „Stadt machen mit der Natur“: Fragestellung, Spannungsfelder, Akteure
Joëlle Salomon Cavin, Université de Lausanne
- 17.00** Runde Tische zu vier Diskussionsthemen
Peter Wullschleger (BSLA), Josianne Maury (ODT), Aline Tobler und Maarit Ströbele (VMCH)
- 18.00** Schlussfolgerungen und Abschluss des Forums
Sabine Jaquet und Walter Schenkel (VMCH)
- Ansprache des Stadtrats von Neuenburg
Olivier Arni, Stadtrat (Städtebau, Wirtschaft, Umwelt)
- 18.30** Vin d'honneur und Apéro riche

Eine Veranstaltung des Vereins Metropole Schweiz in Zusammenarbeit mit der Stadt Neuchâtel, dem Bund Schweizerischer Landschaftsarchitektinnen und –architekten (BSLA), dem Bundesamt für Raumentwicklung (ARE), der eidg. Migrationskommission (EKM) und dem Bundesamt für Wohnungswesen (BWO).



Zur Veranstaltung

Welche Formen von Naturen finden sich in Stadt und Agglomeration? Welche Funktionen erfüllen diese? Für welche Nutzungen und für welche NutzerInnen? Sind Natur und Landschaft vereinbar mit der Stadtentwicklung? Ein geführter Spaziergang, Vorträge von Experten sowie Diskussionen in der Gruppe ermöglichen uns, die verschiedenen Formen von Naturen in der Stadt Neuchâtel zu entdecken, über unser Verhältnis zur Natur im Kontext der Verdichtungsdebatte nachzudenken und mit Personen zu diskutieren, die an ähnlichen Fragestellungen interessiert sind.

Das Fallbeispiel Neuchâtel, die Stadt zwischen See, Fluss und Berg, erlaubt uns verschiedene (oft überraschende) Formen von „Stadt-Naturen“ zu entdecken und die Themen rund um Natur und Landschaft in der Stadtentwicklung zu erörtern. Wir werden über die folgenden Fragen diskutieren:

- 1. Die Natur als Treiber der Stadtentwicklung:** Welchen Stellenwert und welche Funktion haben Natur und Landschaft heute, im städtischen Raum und im Allgemeinen?
- 2. Die Natur in der Stadt: Wahrnehmung und Nutzung:** Welche Natur, welche Landschaft, für wen und für welche Nutzungsformen? Aus welchen Quellen stammen unsere Vorstellungen von Natur in der Stadt? Wie kann man das Auge für die Landschaft, den „regard paysager“ anregen?
- 3. Verdichtete Natur:** Welche Ansprüche haben die verschiedenen (öffentlichen und privaten) Akteure? Wie gehen sie mit Naturräumen in Stadt und Agglomeration um? Wie werden diese genutzt? Welches sind Spannungsfelder und Konflikte? Welche «Spielregeln» sollten gefördert werden?
- 4. Die Natur in der Stadt herstellen:** Welche Qualitäten sind gesucht und sollten gefördert werden? Wie kann man Ansprüche und Erwartungen miteinbeziehen? Wer entscheidet worüber, und wie sollte die Bevölkerung miteinbezogen werden?

Wie in den beiden vorangegangenen Veranstaltungen (im «Basislager» Zürich über „Vielfalt in der Stadt“ und im Telliquartier in Aarau über „Wohnformen und Lebensstile“) steht der Austausch im Zentrum. Die Foren sind als partizipative Plattformen konzipiert, die Berufsleute aus verschiedenen Disziplinen, Personen, die sich für ihre Stadt einsetzen und weitere am Thema interessierte Personen zusammenbringen. Das dritte Forum ist der Natur und der Landschaft im Städtebau und der nachhaltigen Stadtentwicklung gewidmet. Im vierten Forum, das 2018 im Tessin stattfindet, widmen wir uns dem Thema des „öffentlichen Raums“.

Sie sind herzlich eingeladen ans Forum «Stadt-Naturen». Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Melden Sie sich an über info@metropole-ch.ch oder www.metropole-ch.ch anmelden. Die Teilnahme ist kostenlos, aber obligatorisch. Detailliertere Informationen erhalten Sie nach Ihrer Anmeldung.

Mit freundlichen Grüssen

Walter Schenkel
Präsident

Verein Metropole Schweiz (www.metropole-ch.ch)

Die Schweiz ist städtisch geworden. Der Mythos Schweiz jedoch ist ländlich geblieben. Der Widerspruch zwischen Realität und Wunschdenken hindert die Fantasie der Bevölkerung, sich mit ihrer urbanen Zukunft aktiv und kreativ auseinanderzusetzen.

Der Verein Metropole Schweiz ist ein Ort des Austauschs und der Debatte über die Entwicklung der Schweiz. Er teilt seine Gedanken mit dem breiten Publikum – über thematische Broschüren, Cartoons, Zeitungsartikel, soziale Medien und mit selbst organisierten Veranstaltungen.

Seit 2015 veranstaltet der Verein zusammen mit seinen Partnern eine Reihe von partizipativen Foren rund um das Thema „Lebensqualität in der Metropole Schweiz“, vor dem Hintergrund der Sensibilisierung für die Gestaltung einer städtischen Schweiz von morgen. Die Vereinsmitglieder sind Wissenschaftler, private und öffentliche Planer auf allen Ebenen, Verbände, Publizisten und verantwortungsbewusste Bürger aus allen Landesteilen.

Anmeldung zum Forum „Die Naturen in der Stadt“, Freitag, 27. Oktober 2017 in Neuchâtel

Per Mail: info@metropole-ch.ch, Fax: 044 262 29 96 oder per Post, ab sofort bis zum 10. Oktober 2017

- Ich nehme an der Veranstaltung teil und melde mich für die folgende Diskussionsrunde (table ronde) an (Reihenfolge der Vorliebe angeben, 1-4):
 - Die Natur als Treiber der Stadtentwicklung
 - Die Natur in der Stadt: Wahrnehmung und Nutzung
 - Verdichtete Natur
 - Die Natur in der Stadt herstellen

Name, Vorname:

Organisation:

Adresse:

PLZ, Ort:

Email: Telefon:

Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenlos, aber die Anmeldung obligatorisch (Beschränkte Teilnehmerzahl).

Wir weisen Sie darauf hin, dass das Forum zweisprachig ist, ohne Simultanübersetzung. Die Vorträge werden auf Französisch gehalten, der geführte Spaziergang auf Französisch und Deutsch, und an den runden Tischen werden beide Sprachen gesprochen.

- Ich interessiere mich für den Verein Metropole Schweiz, senden Sie mir die Dokumentation zu
- Bitte senden Sie Informationen über den Verein an folgende Personen senden:

Name, Vorname:

Organisation:

Adresse:

PLZ, Ort:

Email: Telefon:

* Neumitgliedern wird der Mitgliederbeitrag 2017 erlassen.

